

sont les terres à blé qui ont subi la plus lourde perte, avec une réduction de 10,5 à 10,1 millions d'hectares. En 1989, la production agricole a diminué de 4 p. 100, surtout en ce qui concerne le maïs, le sorgho, les haricots secs et le coton. La production totale de céréales est demeurée stable, alors que celle des oléagineux, le carthame et les graines de coton plus particulièrement, a atteint un niveau record attribuable principalement à des prix subventionnés élevés. Parmi les autres produits ayant affiché une augmentation en 1989, on trouve le blé, l'orge et le riz. La production devrait augmenter en 1990, dans la mesure où les conditions climatiques seront favorables. À la suite de l'augmentation des prix garantis de certains produits comme le maïs, les haricots secs et les haricots de soja, et de l'adoption de mesures incitatives visant à promouvoir les exportations de produits agricoles, notamment des fruits et légumes, les producteurs ont délaissé les espèces moins lucratives comme les céréales et les oléagineux.

Les importations de produits agricoles ont augmenté considérablement, en dépit des conditions climatiques favorables qui ont entraîné une reprise de la production de certains produits, après la sécheresse de 1988. En 1987 et 1988, le commerce agricole représentait 11 et 6 p. 100 respectivement du surplus commercial global du Mexique. En 1989, toutefois, les exportations totales de produits agricoles n'ont pu, malgré une augmentation de 1 399 à 1 462 millions de dollars, contrebalancer les effets néfastes d'une hausse de 25 p. 100 des importations, qui sont passées de 1 396 à 1 747 millions de dollars. Le déficit commercial de 285 millions de dollars qui s'en est suivi représentait 44 p. 100 de l'ensemble du déficit commercial du pays. Parmi les principaux produits importés, citons les graines fourragères, le blé, les oléagineux, les huiles végétales et les graines de semence. En outre, les importations mexicaines d'aliments et boissons transformés sont passées de 1 233 millions de dollars en 1988 à 2 014 millions en 1989, alors que les exportations ont chuté de 1 363 à 1 268 millions de dollars. Environ 80 p. 100 des importations mexicaines proviennent des États-Unis, suivis du Canada, de l'Australie et de l'Argentine. Les exportations canadiennes de produits alimentaires et agricoles vers le Mexique étaient de 152 millions de dollars canadiens en 1988, tandis que les importations atteignaient 127 millions. Les principaux produits exportés par le Canada comprennent la graine de colza, la poudre de lait écrémé, le blé, le bétail d'élevage, les